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Налоговое законодательство для повышения инвестиционной 

привлекательности       

                       Московская  городская  Дума 21.10.2019 
 

        Участники заседания комиссии Мосгордумы по экономической и 

социальной политике поддержали проект закона города Москвы "Об 

инвестиционном налоговом вычете". На территории столицы 

инвестиционными налоговыми вычетами смогут воспользоваться 

организации, получившие статус московского инвестора первой или второй 

категории, требования к которым устанавливаются Правительством Москвы. 

        Инвестиционный налоговый вычет – уменьшение налога на прибыль на 

стоимость приобретенного основного средства. Причем в НК РФ 

установлено, что к категории таких основных средств могут относиться 

основные средства, включенные с третьей по десятую амортизационную 

группу. Это основные средства, чей срок полезного использования 

составляет от трех до тридцати лет. При этом под налоговый вычет не могут 

попадать здания и сооружения. 

        Предлагается, чтобы доля расходов на приобретение основного 

средства, которое может быть вычтено из налога на прибыль, составила 90%. 

Это максимально возможное значение по Налоговому кодексу. Также 

намечена возможность вычета таких расходов в течение семи лет. Пока 

законопроектом предлагается установить инвестиционный налоговый вычет 

до 1 января 2028 года. В течение этого периода налогоплательщики смогут 

воспользоваться вычетом и понять, как работает этот механизм. 

Правительство Москвы и Мосгордума также проанализируют 

востребованность и эффективность этой преференции.  

 

Для развития сельского хозяйства        

                       Законодательная  Дума  Томской области 21.10.2019 

 

        Депутаты комитета по экономической политике поддержали 

необходимость совершенствования ряда положений регионального закона "О 

государственной поддержке сельскохозяйственного производства в Томской 

области". Поскольку с 1 января 2020 года вступают в силу нормы 



федерального закона об органической продукции, перечень основных 

направлений государственной поддержки в сфере развития сельского 

хозяйства в Томской области предложено дополнить такими направлениями 

как развитие органического сельского хозяйства и поддержка 

производителей органической продукции. 

        В настоящее время порядок предоставления средств федерального 

бюджета регионам на развитие органического сельского хозяйства и 

поддержку производителей органической продукции не определен. 

Предлагаемые изменения позволят в случае выделения Томской области в 

2020 году и последующие годы таких траншей предоставить 

соответствующие бюджетные средства в рамках реализации государственной 

программы "Развитие сельского хозяйства, рынков сырья и продовольствия в 

Томской области". Депутаты комитета данные изменения поддержали. Тем 

более что в прошлом году Томская область стала первым в Сибири регионом 

с сетью сертифицированных хозяйств – производителей органики 

        Поправки в законе "О племенном животноводстве в Томской области" 

коснутся положений государственного стимулирования племенного 

животноводства, а также основных направлений деятельности 

исполнительного органа государственной власти Томской области в сфере 

управления сельским хозяйством. 

  

Малый и средний бизнес не оставят без поддержки  

                       Законодательное Собрание Вологодской области 22.10.2019 

 

         В Законодательном Собрании области прошло расширенное заседание 

комитетов по экономической политике и собственности, а также 

образованию, культуре и здравоохранению посвященное вопросу введения 

цифровой маркировки товаров.  

         "Вологодские предприниматели обозначили перед нами, депутатами, 

проблему введения цифровой маркировки: кто-то не готов вводить 

маркировку по экономическим причинам, кто-то не обладает необходимой 

информацией, либо не понимает, с чем столкнулся, какие действия 

необходимы, чтобы не попасть под штрафные санкции", – пояснил 

председатель комитета по экономической политике и собственности Денис 

Долженко.  

         Начальник управления налоговой политики и доходов Департамента 

финансов области Оксана Соколова рассказала, что Правительством области 

уже разработана инициатива, которая уменьшит налоговое бремя на 

предпринимателей. Теперь для бизнеса по определенным ОКВЭД и при 

определенных условиях ставки по налогу, взимаемый с применением УСН по 



схеме "доходы-расходы" планируется снизить с 15% до 10%, а по схеме 

"Доходы" с 6% до 4%. 

          Будут подготовлены и другие предложения.  

        "Мы предлагаем ввести временный мораторий на штрафы для 

предприятий, которые стали участниками маркировки, но допускают ошибки 

в заполнении использовании этой системы. Также для малых предприятий 

необходимо ввести упрощенный порядок маркировки – по аналогии с 

маркировкой остатков. Соответствующее обращение мы подготовим в 

федеральные органы власти, – пояснил Денис Долженко. – Федеральный 

закон, регламентирующий цифровую маркировку товаров, уже принят, 

поэтому нам придется работать с этим. Однако реализация новой системы 

должна быть максимально удобной для вологодских предпринимателей".  

 

Межрегиональный семейный туризм – новое открытие Сибири         

                       Тюменская областная Дума 23.10.2019 

          

         В рамках Десятилетия детства 2019 год объявлен в России Годом 

детского туризма. В целях реализации Стратегии развития туризма в 

Российской Федерации на период до 2035 года на всех уровнях власти 

организована работа по развитию, поддержке, повышению доступности 

детского туризма, в том числе по совершенствованию законодательства, а 

также реализации комплекса необходимых мероприятий. Развитию туризма в 

Тюменской области, Ямало-Ненецком и Ханты-Мансийском АО было 

посвящено заседание круглого стола "Развитие межрегиональных детских и 

семейных туристических маршрутов".  

         Озвучены основные межрегиональные направления стратегии развития 

туризма для детских и семейных групп: культурно-познавательный туризм, 

промышленный, направленный на профориентацию, экологический. 

Развитие этой сферы послужит укреплению института семьи, обеспечит 

интеллектуальное, духовное и творческое развитие, патриотическое и 

нравственное воспитание подрастающего поколения. Важно прогнозировать 

и экономическую составляющую стратегии развития туризма – обеспечение 

занятости населения, формирование добавочной стоимости в различных 

видах экономической деятельности, рост доходов населения, формирование 

предпринимательской культуры. 

         Представители профильных департаментов Ханты-Мансийского и 

Ямало-Ненецкого автономных округов  рассказали о привлекательности 

подготовленных маршрутов руководители музеев и туристических фирм. 

Были выработаны рекомендации для дальнейшего развития 



межрегионального детского и семейного туризма, в том числе – продолжить 

работу по совершенствованию законодательства, направленного на развитие 

и поддержку взаимного детского (семейного) туризма на территории 

региона.  

 

Уполномоченный по правам ребенка в республике поддержал 

инициативу карельских депутатов         

                       Законодательное Собрание Республики Карелия 23.10.2019 

 

        Уполномоченный по правам ребенка в республике Геннадий Сараев 

поддержал инициативу депутатов Законодательного Собрания Карелии о 

защите от оценочных суждений в Интернете и СМИ детей, ставших 

жертвами преступлений. 

           Карельские парламентарии предложили ограничить до решения суда 

распространение в Интернете и СМИ оценочных суждений в отношении 

детей, в отношении которых было совершено преступление. 

Соответствующее обращение подготовлено на имя министра цифрового 

развития, связи и массовых коммуникаций Российской Федерации 

Константина Носкова. 

         "Основным результатом при введении ограничения на оценочные 

высказывания по судебным делам с участием несовершеннолетних станет 

предотвращение общественного самосуда, основанного на субъективных и 

недостоверных версиях авторов публикаций, не участвующих в судебном 

процессе", – уверен Геннадий Сараев. 

 

Законопроект о налоговых льготах для IT-компаний  

                      Воронежская областная Дума 23.10.2019 

 

        По численности разработчиков программного обеспечения регион 

занимает 7 место в РФ (более 5 тысяч человек). Вместе с тем, Воронежская 

область ежегодно входит в число субъектов РФ, лидирующих по количеству 

вакансий IT-специалистов. Более высокий уровень оплаты труда в других 

регионах способствуют оттоку кадров. 

        В Воронежской области запланированы к реализации региональные 

проекты по пяти базовым направлениям нацпроекта "Цифровая экономика", 

а также формирование дееспособного IT-кластера и проведение отраслевой 

цифровизации. 

        Для развития IT-отрасли важным является комфортный налоговый 

климат. На данный момент льготы для IT-компаний в части налога по УСН 

уже действуют в более чем 40 регионах РФ. Также в ряде регионов IT-



компании получают дополнительные льготы в виде сниженных ставок по 

транспортному или земельному налогу.  

        В целях  стимулирования развития отрасли цифровых технологий на 

территории региона по поручению председателя Воронежской областной 

Думы Владимира Нетёсова формируется рабочая группа по разработке 

законопроектов, устанавливающих пониженные налоговые ставки по 

упрощенной системе налогообложения и налогу на имущество организаций 

для компаний, осуществляющих деятельность в сфере информационных и 

коммуникационных технологий.  

           Основные параметры документов, обеспечивающих благоприятный 

налоговый режим для различных организаций, осуществляющих 

деятельность в сфере информационных и коммуникационных технологий, 

будут представлены на рассмотрение до 1 декабря текущего года. 

        – Мы рассчитываем, что разрабатываемые сегодня законодательные 

меры позволят привлечь в Воронежскую область крупных игроков IT-

индустрии, и в то же время создадут условия для развития малого и среднего 

бизнеса регионального уровня, что положительно скажется на 

экономическом потенциале региона и его инвестиционной 

привлекательности, – подчеркнул председатель Воронежской областной 

Думы Владимир Нетёсов. 

 

Депутаты обсудили реализацию нацпроекта "Малое и среднее 

предпринимательство и поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы"          

                       Законодательное Собрание Свердловской области 24.10.2019 

 

         Под руководством председателя комитета по промышленной, 

инновационной политике и предпринимательству Альберта Абзалова 

состоялось заседание рабочей подгруппы по контролю за ходом реализации в 

Свердловской области национального проекта «Малое и среднее 

предпринимательство и поддержка индивидуальной предпринимательской 

инициативы». 

        Парламентарии обсудили результаты мониторинга практики 

применения Закона Свердловской области от 4 февраля 2008 года № 10-ОЗ 

«О развитии малого и среднего предпринимательства в Свердловской 

области». На территории региона действуют более 200 тысяч субъектов 

МСП. В этой сфере трудятся около 640 тысяч человек, что составляет 31,2% 

от общей численности работающего населения Свердловской области. 

        На Среднем Урале увеличивается доля продукции, произведенной 

субъектами МСП, в общем объеме валового регионального продукта. В 2017 



году данный показатель составлял 26,58%, в  2018 году он увеличился до 

29,5%. 

        В ходе состоявшейся дискуссии депутаты пришли к выводу, что в 

регионе создана система господдержки субъектов МСП, инфраструктуры 

содействия малому и среднему бизнесу, реализуется ряд государственных 

механизмов финансового, имущественного, информационного и иного 

содействия в развитии предпринимательства. Региональный закон «О 

развитии малого и среднего предпринимательства в Свердловской области» 

работает, необходимости внесения изменений в него нет. 

 

Проект "Новая кооперация" стартует в Курганской области  

                      Курганская областная Дума 25.10.2019 

 

         После встречи Дмитрия Зубова, председателя совета Центросоюза РФ и 

Губернатора Курганской области Вадима Шумкова был дан старт пилотному 

проекту «Новая кооперация», формированию единой модели развития 

кооперации Курганской области "от поля до прилавка" и установления всей 

цепочки товаропроводящей кооперации в регионе.  

       В области  действует облпотребсоюз, активно развиваются 

сельскохозяйственные кооперативы. Губернатор региона поставил 

задачу  разработать и показать модельное решение возрождения 

кооперативно-артельной культуры. В реализации пилотного проекта 

необходима помощь законодателей, и Курганской областной Думой уже 

подготовлен законопроект, которым предусмотрена сельхозкооперации и 

потребкооперации в едином ключе.  

        С 2016 года действует региональный закон о создании 

сельскохозяйственных кооперативов в Курганской области. Он определяет 

основные направления государственной политики Курганской области в 

сфере развития сельскохозяйственной потребительской кооперации, 

направлен на создание благоприятных социально-экономических условий 

для организации  сельскохозяйственных потребительских кооперативов в 

целях сохранения и развития инфраструктуры села, совершенствования 

системы заготовки, переработки сельскохозяйственной продукции, 

повышения ее конкурентоспособности, обеспечения населения Курганской 

области качественной продукцией сельскохозяйственного производства.  

        В начальный этап пилотного проекта будут включены пять районов, 

планируется создать оптово-распределительный склад и объединенную 

торговлю (87 магазинов). Также на универсальной базе организуют 

объединенную закупку и переработку сырья.  



         Проектом предусматривается строительство молодежного жилого 

комплекса в Кургане, создание объединенного расчетного центра, 

цифровизация всех процессов, сотрудничество со Сбербанком, 

фармпредприятием «Синтез» и широкое вовлечение молодежи в 

кооперативное движение. 

 

Изменится закон о специнвестконтрактах           

                       Законодательное Собрание Пермского края 25.10.2019 

 

        На очередном пленарном заседании депутаты внесли изменения в 

законы "О промышленной политике в Пермском крае" и "О регулировании 

действия законодательства Пермского края о налогах и сборах в отношении 

налогоплательщиков, с которыми заключен специальный инвестиционный 

контракт, об установлении налоговых ставок по налогу на имущество 

организаций и по налогу на прибыль организаций для указанной категории 

налогоплательщиков и о внесении изменения в Закон Пермской области "О 

налогообложении в Пермском крае".  

         Это обусловлено необходимостью приведения действующих законов в 

соответствие изменившимся нормам федерального законодательства  в части 

исключения полномочий Правительства Пермского края по 

самостоятельному (без участия Российской Федерации) заключению 

специальных инвестиционных контрактов. Согласно новым нормам СПИК в 

регионах могут заключаться теперь только при участии федерации. Ранее 

сторонами заключенных региональных специальных инвестиционных 

контрактов были предприятие и регион. Федерация могла участвовать в 

договоре, но не в обязательном порядке.  

        Затрагивается также и налоговый блок вопросов. Проектом закона о 

СПИК предлагается признать утратившим статьи действующего закона, 

которые предусматривают пониженные налоговые ставки по налогам для 

инвесторов, являющихся стороной региональных СПИК. Вместе с тем 

предложено установить гарантии и сохранить налоговые ставки по налогу на 

имущество и налогу на прибыль организаций в размере 0%.  

         Также предлагается сохранить по налогу на имущество организаций 

условие о трехлетнем периоде неотчуждения объектов основных средств.  

 
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


